

Communications scientifiques - Groupe 3 -

Animation : Anne HALTE

Seules trois communications ont eu lieu. La quatrième, celle du LéA Circonscription Saint-Jacques, n'a pu se tenir, dans un contexte de grève SNCF.

- **LéA Collège Garcia Lorca - Vidéoform** : « Un outil pour analyser les collectifs professionnels »
Les échanges qui ont suivi cette intervention ont été nombreux et particulièrement riches. Ils ont montré l'intérêt des porteurs de ce LéA pour les questions transversales plus que pour les questions proprement disciplinaires. Ils ont porté aussi sur la nécessité d'instaurer des temps de décharge, liés aux fonctions spécifiques remplies par les divers porteurs du LéA dans le dispositif d'aide aux nouveaux collègues arrivants mis en place dans l'établissement. Le rôle des vidéos dans un processus de formation continuée, les questions que cela pose, ont également fait l'objet d'échanges. Enfin, il a été souligné que les publications sont du fait du chercheur impliqué dans ce LéA, mais qu'il n'y a pas de production du collectif proprement dit.
- **LéA Réseau de circonscriptions de l'académie de Lille** : « Interroger la dimension collaborative du travail mené au sein de notre LéA : analyse d'un moment d'échanges »
Une seule question a été posée, les participants s'interrogeant sur les raisons pour lesquelles les enseignants ne sont pas associés d'emblée à la conception des ressources dans ce LéA s'intéressant à l'enseignement de la géométrie au cycle 3.
- **LéA École Carle Vernet** : « Le rôle des pratiques langagières dans l'enseignement et l'apprentissage des fractions au cycle 3 »
Faute de temps, aucune discussion n'a eu lieu à la suite de cette dernière communication. .